

Calcula Pemex pérdidas por 100 mmdp (Reforma 22/10/13)

Calcula Pemex pérdidas por 100 mmdp (Reforma 22/10/13) Por Luis Durán Guadalajara México (22 octubre 2013).- Al cierre de 2013, las pérdidas para Petróleos Mexicanos (Pemex) en el rubro de refinación podrían ascender a casi 100 mil millones de pesos, dio a conocer el director de la paraestatal, Emilio Lozoya Austin. "Sólo en refinación, las pérdidas proyectadas para 2013 son de casi 100 mil millones de pesos, casi 1 por ciento del PIB que el País está subsidiando a Pemex con estas pérdidas. Además de los subsidios que se cuenta con el precio de la gasolina", expresó. En 2012, la paraestatal registró pérdidas en el rubro de refinación por 142 mil 019 millones de pesos, mientras que el primer semestre de este año acumula una baja de 79 mil 930 millones de pesos. En la XI Cumbre de Negocios que se realiza en Guadalajara, destacó la importancia de la reforma energética para convertir a Pemex en una empresa altamente competitiva y ejemplificó que el gas más barato permitiría bajar costos en diversos energéticos. Agregó que la paraestatal requiere al menos 60 mil millones de dólares anuales para que el País sea autosuficiente en energía. Actualmente, la empresa sólo invierte 25 mil millones de dólares al año. Durante el último día de la Cumbre, el directivo señaló que haciendo una reforma fiscal a Pemex se pueden adicionar 10 mil millones de dólares para la inversión, lo que todavía sería insuficiente porque en total sólo serían 25 mil millones de dólares. Por ello, resaltó la importancia de que se apruebe la reforma energética que permita a la iniciativa privada participar en la exploración y producción de combustibles mediante los contratos de utilidad compartida. Abundó que esta reforma no implica que los energéticos sean privatizados, sólo que el riesgo de obtener el petróleo se debe eficientar con la participación del sector privado. "Hoy en día todo el riesgo lo tiene el Estado a través de Petróleos Mexicanos, tenemos que pagarle a las empresas de servicio encuentren o no encuentren petróleo o gas", afirmó Lozoya Austin. La reforma, agregó, también plantea la posibilidad de que la iniciativa privada participe en el proceso industrial, para reducir costos y eliminar las importaciones de productos como gasolinas, fertilizantes y petroquímicos. Actualmente, refirió, se importa 50 por ciento de las gasolinas, una tercera parte del gas natural que se consume en el País, 65 por ciento de los fertilizantes y más de 60 por ciento de los productos petroquímicos. Calificó de "falacia" el hecho de que algunas fuerzas políticas aseguren que la reforma energética es privatizadora y afirmó que Pemex requiere socios, no intermediarios. En tanto, Jorge Santos Silva, vicepresidente ejecutivo de Shell, indicó que esta empresa ya trabaja con otras empresas en el mundo como Petrobras. "Mi ambición es que algún día, más temprano que tarde, podamos hacer lo mismo con Pemex", sentenció. Con información de Notimex Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo